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! ! ! ! 据新华社北京 ! 月 "# 日电

（朱旭 吕诺）卫生部医政司副司长
郭燕红 !"日在卫生部例行新闻发
布会上说，#月 !日起，全国各省级
行政区域内将开展方便无偿献血者
异地用血报销工作。卫生部鼓励具
备条件的省份率先推进无偿献血者
跨省异地报销。

为激励和保护献血者权益，献
血法规定无偿献血者临床用血时

免交血液费用，其配偶及直系亲属
用血时可按省级人民政府规定免
交费用或减少费用。但在实际操作
过程中，却出现了“献血容易报销
难”和“献血容易用血难”的情况。

卫生部近日发出通知，要求 #

月 !日起在省级区域内开展方便无
偿献血者异地用血报销工作，提出
在同一省级行政区域内，献血地和
用血地用血返还标准不一致的，应

当按照献血地返还标准执行。
郭燕红表示，现在我国有 "$个

省份省内血液报销和返还政策是一
致的。针对何时实现跨省异地用血报
销的问题，郭燕红说，由于各省用血
报销的返还标准还不一致，而且医保
报销上也没有实现省际间互通互联，
目前在全国范围内推进异地用血报
销还不成熟。但是，异地用血报销政
策终极目标是实现全国联网。

! ! ! !本报讯 据京华时报报道，昨天
上午，中国工程院给 "%!!年度新当
选院士颁发证书，备受争议的“烟草
院士”谢剑平未前来领取。他在电
话中表示，正在英国出差，因“有事
请假”，所以缺席两院院士大会。

身为中国烟草总公司（即国家
烟草专卖局）郑州烟草研究院副院
长，谢剑平是继其导师朱尊权院士
之后，第二位烟草行业的院士。

自去年 !" 月 & 日当选以来，

“烟草院士”之争持续至今，已有百
余院士联名致函工程院主席团，要
求尽快复议、重审其当选资格。但因
工程院内部尚有分歧，谢剑平本人
也未主动请辞。
尽管院士大会的院士名单中有

他的名字，但会议手册上没有他的
房间。前晚，记者拨通了谢剑平的电
话。当被问及他本人如何看待院士
们的异议时，谢剑平说：“我能有什
么看法，你去问烟草局。” （商西）

! ! ! !新华社北京 !月 "$日电（记
者 卢国强）一名男子 !"日傍晚在
北京市朝阳区持刀劫持一名女子
和一名儿童。警方反复劝说无效，
犯罪嫌疑人欲持刀伤害人质，为确
保人质安全，特警队员果断将犯罪
嫌疑人击毙。
北京警方 !"日晚证实，当天

!$时 '&分，北京市公安局 !!%报
警服务台接报警称，一男子在朝阳
区王四营乡观音堂桥下，持刀劫持

一名妇女和一名儿童。接报后，北
京市公安局迅速启动预案，调集特
警、巡警、交警、属地分局等警力赶
到现场，处置事件、维护秩序。
据介绍，警方反复劝说无效，

在犯罪嫌疑人情绪激动欲挥刀伤
害人质的紧急情况下，为确保人质
安全，特警队员于 !#时许果断将
犯罪嫌疑人击毙，成功解救被劫持
人质。目前，获救人质已被送往医
院观察，事件正在进一步调查中。

! ! ! ! 据新华社广州 ! 月 %$ 日电

（记者 魏蒙）据广东省江门市所辖
恩平市警方 !"日下午介绍，该局已
将涉嫌生产不符合安全标准食品的
(名犯罪嫌疑人抓获，并追缴到被
他们盗走的 !%")公斤问题蛋制品。
据警方介绍，今年 ))岁的樊纯

地来自浙江省丽水市缙云县东渡镇
樊庄村。他在广东省恩平市圣堂镇
湴朗村租用生产场地，提供给其子

樊虎明及儿媳王丽霞用工业用盐、
硫酸铜等有毒有害的化工原料，生
产不符合安全标准的蛋制品。

)月 "'日，这个无证照的生产
场所被恩平市质监局查封。从当时被

查封的 '$$)公斤问题蛋成品、半成
品看，樊虎明、王丽霞不仅涉嫌在用
工业盐生产咸蛋，而且涉嫌用蓝色粉
末状的硫酸铜加工皮蛋半成品。

在查封问题蛋的当日下午，樊

虎明、王丽霞竟偷走了其中 !%%%公
斤的成品、半成品皮蛋，")公斤咸
蛋；*月 *日，再将这些皮蛋运放到
台山市海晏镇一家养殖场，将咸蛋
运放到恩平市君堂镇一农户家中。

*月 #日，当地多个相关部门
紧急出动，联合以埋藏的方式销毁
了尚未被盗走的被扣押蛋制品；从当
日起，当地工商部门全员出动，排查
各市场、各经营鸭蛋制品的档口，调
查进货来源，严防该批毒咸蛋流入；
恩平市警方则迅速组成专案组缉拿
犯罪嫌疑人。至 !"日，这一家 (口终
于落网，被刑事拘留，被他们盗走的
!%")公斤问题蛋制品也被追缴。

一家三口做!毒蛋" 货被查封再偷蛋
广东江门抓获嫌犯追缴全部问题蛋制品
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两名人质成功获救
无偿献血者异地用血报销9月启动

同一省级行政区域内按献血地返还标准执行

“烟草院士”缺席院士大会
谢剑平昨天未领院士证书

! 昨天!台湾中部横贯公路山区雨量

惊人!形成许多"瀑布# 新华社 发

! ! ! !据新华社台北 ! 月 "$ 日电

（记者 陈键兴 齐湘辉）连日来台
湾暴雨成灾，但中国国民党和民
进党蓝绿两大政党 !" 日仍“坚
守”在台立法机构议事场所，为是
否有条件解禁进口美国牛肉等议
题而激烈对峙。

台湾南部地区几天前就开始
遭遇持续降雨过程，!"日暴雨又
扩及台湾中北部地区。而就在 !!

日晚间，台立法机构民进党党团
发布了“!"%小时动员令”，以对抗
中国国民党党团 ) 天前发出的
“甲级动员令”。!!日上午，民进党

团开始占据台立法机构议事场所
内的主席台，当晚还有 "%多位绿
营民意代表夜宿场内，声称绝不
让“美牛案”通过。
目前看来，暴雨的影响还在持

续，而蓝绿两大政党在台立法机构
的这一轮攻守 !(日还将持续。

台湾：天上雨水如注 两党口水不断

! ! ! !江门市中级人民法院近日对备
受关注的“医托案”作出终审判决。
被起诉的 )名“医托”均因犯诈骗
罪，被判处罚金 &%%%元；江华门诊
部承包经营者李彬犯诈骗罪，被判
处有期徒刑一年半，并处罚金 "万
元；江门市医药卫生研究所副所长、
江华门诊部法定代表人黎应廉及其
他医生、护士均被判处有期徒刑一
年半以下，罚金 !+)万元至 "万元
不等。令人愕然的是，雇佣“医托”的
竟是一家医疗事业单位下属的正规
诊所。

*年间，这个门诊部虽然因超
范围经营等问题被卫生监管部门行
政处罚过 )次，却照旧养“医托”、开
大处方、聘用无执业医师资格人员。

“医托”专钓慢性病
患，药费“抽水”达五成
“今天是星期天，大医院没有专

家坐诊，江华门诊部是这里的分院，
有个黄主任看妇科特别好，我也得
过这种病，不用手术，打针吃药就把
病治好了。”

这段话不是广告，而是“医托”

诱骗患者的谎言。"%!%年，因患子
宫内膜异位，"$岁的李晶晶来到江
门市中心医院看病，正在排队挂号
时，却遇见一名中年妇女主动搭讪。
“大医院分院”“专家坐诊”“不用手
术”……几个关键词一下子就把李
晶晶吸引了。

李晶晶在江门市一家药厂打
工，按照中年妇女的指点，她到“江
门市医药卫生研究所江华门诊部”
看病。在门诊部就诊的两个多月里，
李晶晶先后看病 &次，被骗走 "*%%

多元，直到警方调查，她才发觉自己
上了当。
该案的承办法官介绍，江华门

诊部雇佣的 $名“医托”均为农民或
无业人员。为防止被人认出，“医托”
每天分组、轮流到江门市几家大医
院行骗。“医托”每骗一名患者能收

取 )%,的药费提成，复诊没有提成。
“医托”对“猎物”的选择很有技巧，
瞄准的多为来自外地的慢性病患。

真医生打广告，假医
生骗提成
门诊部承包经营者李彬，是来

自湖南的一个农民。"%%* 年 " 月
起，李彬以他人名义签订协议，承包
了江门市医药卫生研究所下属的江
华门诊部，"%%#年 !"月起，与黎应
廉共同管理诊所。在李彬的“苦心经
营”下，一家正规诊所变成了“医托”
老窝，医生、护士、管理员分工协作，
开大处方、做大检查、以廉价药换高
价药等施展连环诈骗，令不少受害
人损失了钱财，更损害了健康。
为掩人耳目，该门诊部还利用

“真医生打广告，假医生骗提成”的

方式谋取暴利。门诊部聘用的 (名
医生中仅有王周昆是正式员工，也
是推广生意的“活招牌”。另一名“医
生”臧健宇并无执业医师资格，靠冒
名顶替，违法行医，赚取医药提成。
臧健宇供称，每次能获取处方总额
),的提成。
承办法官说，李斌要求大家默

契合作，比如，医生给病人开的是
!%%多元的消炎药，药师或护士就
偷偷换成肌苷之类的营养药，这些
药治不好病，也不会致死，可以避免
事故纠纷。

5次罚款不痛不痒，作
秀式监管亟待补救

记者了解到，从 "%%) 年到
"%!%年，江门市卫生局先后对其作
出 )次行政处罚，并责令其整改或

终止违法行为。但该门诊部仍然“边
罚边犯”，不断突破法律底线。

江门市卫生局副局长蓝敏雄表
示，卫生部门对该门诊部被承包的情
况并不知情。由于犯罪分子作案手法
极其隐蔽，靠日常检查难以获悉其中
内幕。同时，违法成本低，法律法规落
后，如江门市卫生局对江华门诊部作
出的 )次罚款，累计仅 "&(%%元，远
远低于非法行医谋取的暴利。
在“医托”泛滥，并流向正规诊所

的背后，也反映出医疗资源结构倒
置、优质资源紧缺的根本矛盾。“医疗
资源分配不均，大医院资源优质，门
庭若市，基层医院、社区医院缺乏技
术、人才。‘上大下小’的倒置结构才
让‘医托’有机可乘。”蓝敏雄说。

新华社记者 毛一竹 孔博

!据新华社广州今日专电"

农民承包门诊部 医护合施连环计———

7名“医托”养活一家正规诊所

! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
孙佳音）国台办例行新闻发布会今
天上午举行。发言人范丽青表示，把
民进党“台独”执政期间修改过的教
科书拨乱反正，恢复到正确的轨道
上来，才不会误导下一代台湾同胞。
近期，台湾教育主管部门正在

讨论高中历史课本有关台湾史的内
容，要求避免以台湾取代中国，并以
中华文化为主体原则。范丽青表示，

教科书会对下一代产生重要的影
响，如果从“台独”的角度出发去编
写历史教科书，必然会误导下一代
的台湾同胞。
范丽青说：“所以台湾各界早就

发出各种呼吁，要求把在民进党‘台
独’执政时期修改过的教科书拨乱
反正，恢复到正确的轨道上来。我
想，这应该是会得到台湾大多数主
流民意的支持的。”

国台办：从“台独”角度编教科书误导下一代
主流民意会支持拨乱反正


